

26/08/2019

Primer Seminario de Trata de Personas registró masiva concurrencia en Coyhaique

En el auditorio del Complejo Policial Coyhaique, la Fiscalía Regional de Aysén y la Policía de Investigaciones desarrollaron el primer y exitoso Seminario de Trata de Personas y Cooperación Internacional: Avances y Desafíos para la macrozona austral que contó con exposiciones de destacados expertos nacionales desde distintos ámbitos del trabajo y experiencia en la temática de trata de personas.



Desde el Ministerio Público y la PDI manifestaron estar muy interesados en que se visualice la situación del tráfico ilegal de migrantes y la trata de personas, invitando a expositores que están trabajando diariamente con estos temas, fiscales, policías, expertos desde el punto de vista gubernamental, sumado a psicólogos y terapeutas que trabajan con los afectados, con los migrantes que son las reales víctimas de este proceso. Fueron más 120 fiscales, abogados, policías y otros profesionales afines al sistema de justicia penal los que se mostraron muy interesados en cada una de las presentaciones de los expertos.

Al respecto, el Fiscal Regional Carlos Palma, señaló que “nos interesa mucho que la región de Aysén y los funcionarios públicos, los abogados y toda la comunidad comience a visualizar el problema que está experimentando Chile en general, para que sepan que en la región de Aysén no vamos a estar ajenos al tráfico ilegal de personas”. Además, agregó que “en esta región tenemos más de 3.000 extranjeros, algunos de ellos podrían ser víctimas de trata y de tráfico ilegal de migrantes, y tanto las autoridades del sistema de persecución, como la autoridad política administrativa debe estar preparada para proteger y perseguir penalmente a quien se beneficie de la trata y del tráfico de migrantes, y ese es el sentido de esta jornada”.

Por su parte, el subprefecto Rubén Arancibia, jefe regional (s) de la Policía de Investigaciones, destacó el convenio con el Ministerio Público para desarrollar este tipo de

actividades académicas, porque “buscan sensibilizar y actualizarnos en distintas materias, en este caso en la trata de personas, delito para el cual la Policía de Investigaciones cuenta en la región con sus distintas unidades especializadas que son coordinadas por la Brigada Antinarcóticos y contra el Crimen Organizado que es la que se comunica con la Brigada Investigadora de Trata de Personas”.

Respecto a la capacidad de adaptación a nuevos escenarios del personal de la Policía de Investigaciones, el subprefecto Arancibia añadió que “nuestros detectives deben estar preparados para que en cada fiscalización y diligencia policial puedan detectar cualquier indicio que les indique que podrían estar frente a una vulneración de trata de personas, porque atentar contra los derechos de las personas está sancionado por la ley, así que es una materia bastante importante que estamos abordando con nuestras brigadas especializadas, con el Ministerio Público y todos los entes que se vinculen que este flagelo”.

Los asistentes destacaron el nivel de las exposiciones por tratarse de temas muy atingentes y relacionados al trabajo que se realiza desde distintos ámbitos para

enfrentar este delito transnacional, así lo destacó Irma Sánchez, perito social del Servicio Médico Local de la región de Aysén: “Me pareció muy interesante la exposición del Centro de Atención a Víctimas de Atentados Sexuales de la PDI porque justamente ellos hablaron de la metodología y los indicadores que evaluaron para establecer el daño emocional de las personas por el delito al que fueron sometidas y justamente, nosotros tenemos muchas cosas en común respecto a metodologías e indicadores. Respaldan lo que nosotros estamos haciendo como institución, porque ellos logran analizar y relacionar todo lo que tiene que ver con la psiquis, temas sociales, historias de vida, desarraigo familiar y con todos los indicadores que pueden colocar a la persona en una situación de mayor vulnerabilidad y que pueda impactar mayormente en su estabilidad emocional por el delito al que fueron sometidas”.

Algunos de los expositores destacaron la posibilidad de compartir experiencias frente a las

distintas aristas de este delito, así lo comentó el comisario Pablo Garay, Jefe del departamento de Migraciones y Policía Internacional de la PDI Tarapacá, porque “el objetivo de mostrar el contexto migratorio de la región de Tarapacá es que desde Aysén puedan ir prospectando futuros escenarios que los puedan impactar, nutrirse de la experiencia que tenemos en el norte para enfrentar los delitos asociados”.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369